



Protokoll Mitgliederversammlung

Datum:	11. April 2017, 18.00 bis 19.05 Uhr Aula BBZ Schaffhausen
Anwesend:	Gemäss Präsenzliste sind 18 Mitglieder anwesend

Traktanden	
1	Begrüssung Präsident Jürg Sonderegger begrüßt die Anwesenden und eröffnet die Mitgliederversammlung.
2	Genehmigung Traktandenliste Die Traktandenliste wird ohne Diskussion genehmigt.
3	Protokoll Mitgliederversammlung 2016 Das Protokoll wird einstimmig genehmigt und verdankt.
4	Rückblick auf die Projekte 2016 und Ausblick 2017 Jürg Sonderegger präsentiert die wichtigsten Punkte aus seinem Jahresbericht/Rückblick (nachzulesen im Regional). <ul style="list-style-type: none">- Simon Furter hat die Leitung der Geschäftsstelle im August 2016 übernommen. Er stellt sich kurz vor und zieht ein positives Fazit.- Der von Paddy Portmann und Stefan Illmer ins Leben gerufene Themen-Stammtisch ist gut angelaufen und es können aktuelle Themen (Recycling von Plastik, regionale Holzwirtschaft, nachhaltiges Investieren, Walk2celan) besprochen werden. Daraus entstehen konkrete Aktionen, wie Anfragen an den Kantonsrat oder die Bachreinigung der Durach zusammen mit walk2clean und anderen Organisationen.- 3 wichtige Abstimmungen – 2. Röhre Gotthard, grüne Wirtschaft, Atomausstieg - haben stattgefunden und wurden leider nicht in unserem Sinn entschieden.- 2 Standaktionen fanden auf dem Fronwagplatz statt – die eine zum Thema Neophyten, die andere zum Thema Ernährung und Foodprint. Letzteres war auch das Thema unseres Standes an der Herbstmesse.- Rund 30 Personen besuchten die von Kurt Gehring organisierte Exkursion zur Stiftung Fintan und zum Bibersee im Niederholz/Marthalen.- In der Retraite des Vorstandes im November wurde die Arbeit des WWF Schaffhausen bestätigt, aber auch neue Projekte gestaltet. Vorschau <ul style="list-style-type: none">- Die Schulbesuche und Sponsorenläufe werden neu in einer möglichen Zusammenarbeit mit den Sektionen Zürich und Aargau angedacht, in der Hoffnung, dass damit neuer Schwung in diese wichtigen WWF-Projekte kommt.- Das Thema Bewässerung im Bibertal wird weiter von Barbara Gehring betreut. Der WWF engagiert sich hier, damit die Biodiversität nicht auf der Strecke bleibt.- Der Lead zur Abstimmung Energiestrategie 2050 (am 21.Mai 2017) liegt beim WWF. Im Kanton Schaffhausen ist für das Ja-Komitee die IG Energie Schaffhausen gegründet worden, die danach weiterbestehen wird.- Im Projekt Windenergie Chroobach ist der WWF Teil der Begleitgruppe.

Protokoll Mitgliederversammlung

	<p>Ende Mai sollte die Umweltverträglichkeitsprüfung vorliegen. Diese wird von Experten des WWF-CH ausgewertet und dann entsprechend Stellung dazu genommen.</p> <ul style="list-style-type: none"> - Im Bereich Konsum werden die Themen regionale Baustoffe und Recycling, ökologische Investitionen bei Pensionskassen und ein Stand an der Herbstmesse im Mittelpunkt stehen. - Als Leuchtturmprojekt haben wir uns entschieden das Thema ökologisches Bauen/Bausiedlung und die Genossenschaft „Wohnen plus“ in Schaffhausen zu unterstützen. - Die nächste Exkursion führt zur Greifvogelstation Berg am Irchel. - Der nächste Stammtisch wird sich mit dem Richtplan des Kantons beschäftigen. Wichtig ist dabei, die kommunalen Denkmal- und Naturschutzobjekte nicht aus dem Blick zu verlieren.
5	<p>Jahresrechnung/Revisorenbericht Stefan Illmer, der die Rechnungsführung von Franz Fischer übernommen hat, präsentiert die Rechnung, die einen Gewinn von 9652.74 Sfr. aufweist. Zu diesem positiven Ergebnis hat auch die Abrechnung des Terra-Ladens beigetragen, der wieder erfolgreich und mit viel Engagement vom Team Susanne Widmann, Evi von Ow und Anna Kradolfer geführt wurde.</p> <p>Heinz Bredies verliest den Revisorenbericht. Dem Antrag, die Jahresrechnung zu genehmigen und den Kassier zu entlasten, wird einstimmig stattgegeben.</p>
6	<p>Entlastung des Vorstandes Die Versammlung entlastet den Vorstand für das Geschäftsjahr 2016 ohne Gegenstimmen.</p>
7	<p>Verabschiedungen und Wahlen Alexandra Schurter hat die Aufgabe der Schulbesuche im Jahr 2016 abgegeben. Claudine Saurer hat im Verlauf des Jahres die Redaktion des Regional an Gaby Hürlemann abgegeben. Claudine wird herzlich gedankt. Franz Fischer und Yvonne Billing treten nach vielen Jahren mit grossem Engagement aus dem Vorstand zurück. Sie werden zu einem späteren Zeitpunkt gebührend verdankt. Gaby Hürlemann (Redaktion Regional) und Stefan Werner (Aktuar) werden einstimmig in den Vorstand gewählt. Jutta Walther, Stefan Illmer, Jürg Sonderegger, Paddy Portmann werden als Vorstandmitglieder einstimmig und mit Applaus bestätigt. Die Revisoren Ursula Liberato und Heinz Bredies werden ebenfalls einstimmig bestätigt.</p>
8	<p>Anträge und Diverses Es liegen keine Anträge vor. Es folgt ein Referat von Gabor Bethlenfalvy zum Thema „Hat es in der Schweiz noch Platz für Wolf, Luchs und Bär?“</p>